



ONG AUMEN O ECO DE LOS MONTES

Aumen es una Organización No Gubernamental (ONG) que incorpora ciudadanos interesados en temas ambientales y culturales, así como especialistas y científicos del área de las ciencias ambientales, los cuales buscan aportar en la conservación de los sistemas naturales para una mejor condición de las comunidades humanas locales.

La ONG Aumen, cuyo significado responde a la voz chilota “Ecos de los montes”, se relaciona en su gestión con distintos actores que están presentes en el desarrollo sustentable de la Patagonia, como son los actores privados, públicos, sociales y organizaciones internacionales.

Esta organización presenta cuatro líneas de acción: protección ambiental, investigación científica, educación ambiental y rescate patrimonial. Entre sus proyectos más destacados se encuentran la concesión, manejo y gestión del predio Laguna Caiquenes en la comuna de Tortel, para ser usado con fines de protección, educación, investigación de la naturaleza y turismo de bajo impacto.

En el ámbito ambiental, AUMEN se orienta esencialmente a la acción conservacionista, buscando soluciones a los diferentes problemas ambientales de las especies amenazadas y ecosistemas de nuestro país, y en particular de la región patagónica, con una apuesta al conocimiento en las ciencias aplicadas y la gestión ambiental.

Adicionalmente, la ONG trabaja en el rescate del patrimonio cultural de la Patagonia, como es el caso de sitios arqueológicos utilizados por los antiguos pobladores de la región, rescatando las acciones realizadas por exploradores que recorrieron el lugar y propusieron zonas para su desarrollo, como es el caso de las filmaciones del expedicionario Augusto Grosse.

En el ámbito del patrimonio inmaterial han desarrollado el proyecto “Oralidad y memoria histórica del tejuelo artesanal en la provincia de Aysén”, el cual en el año 2013 fue financiado por el Consejo Nacional de la Cultura y las Artes, y pretendió rescatar y poner en valor uno de los oficios madereros tradicionales más antiguos de los bosques nativos del sur de Chile.

En el ámbito de la investigación arqueológica, destaca el proyecto, financiado por el 2% de cultura del Gobierno Regional de Aysén, de reconocimiento espacial de sitios arqueológicos en los alrededores de Coyhaique, el que pretende encontrar vestigios de los primeros habitantes de esta zona del país. ■

Fuente y más información:

www.aumen.cl